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金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 6次臨時會第一會次會議紀錄 
(一、烈嶼鄉因應「武漢肺炎」流行疫情防疫措施專案報告。 
 二、基層建設考察。) 

 

一、時間：中華民國 109年 2月 14日(星期五)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、林

代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊(請假，洪代理秘書國棟代理)、林課長長固、曾

課長南強、吳課長玉華、莊代理課長羅山、洪課長國棟、洪

代理主計員莉媚、莊兼人事羅山、吳兼政風鉉超、林隊長建

在 

五、主席：方駿洋                         紀錄：吳卓憲 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 6 次臨時會第一會次會議 

          ，本次會議應出席代表 7 位，現在已到席代表 7 位，出席 

          代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會。本次會議主要議程 

          是請鄉公所作烈嶼鄉因應「武漢肺炎」流行疫情防疫措施專 

          案報告。 

六、主席：現在請社會課長上臺作專案報告。 

    吳課長玉華：烈嶼鄉因應「武漢肺炎」流行疫情防疫措施專案報告 

                (略)。 

    主席：針對社會課長專案報告事項，各位代表有沒有其他意見？請 

 方代表水萬發言。 

    方代表水萬：本席建議在防疫這部分，每個環節都很關鍵，我們鄉

親從烈嶼到大金門比較沒問題，如果從大金門回烈嶼

的話，建議能夠設立簡易檢疫站，讓鄉親量體溫，體

溫沒異常就讓鄉親回烈嶼，因為本鄉醫療不如大金門

那麼便利與健全，政府部門應就這方面設立簡易檢測
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站。 

    吳課長玉華：有關在水頭碼頭設置簡易檢疫站部分，在 2月 6日縣

府舉辦的會議已經提出來向縣府建議，但是縣府直接

在會議中回復我們，就簡易檢疫站部分，現請我們代

理秘書回答會比較詳細些。 

    洪代理秘書國棟：縣府於2月6日召開擴大暨鄉鎮業務協調會報， 我

們在會報中提出在九宮與水頭碼頭設置耳溫槍向

來往民眾量體溫，衛生局答覆說目前機場還沒做

到這樣程度，我們有做出這樣的建議，衛生局答

覆說目前機場還沒做出這樣措施。 

    方代表水萬：烈嶼地區位置較為特殊，屬於外島中的外島，醫療水

準不若大金門，能夠設置簡易檢疫站防止疫情滲透是

最好。 

    吳課長玉華：我們在 2 月 6 日有提出一個提案，就是為防止武漢肺

炎擴散，建請縣府在九宮或水頭碼頭擇一，請擇派船

員或岸巡人員針對來往大、小金門民眾進行測量，也

建議縣府提供耳溫槍或酒精供各辦公處室場所及洽

公民眾使用，目前不管是口罩、耳溫槍、酒精等等，

全台包括地區都是處於缺貨狀況。 2月 6日縣府舉辦

會議裡面是直接由衛生局答覆我們，目前在水頭碼頭

部分，如果防疫未升級，目前還是維持這樣措施。 

    方代表水萬：因為目前百姓很關心這項議題，鄉公所對這件事情也

很關切，也有向縣府爭取? 

洪代理秘書國棟：是，鄉長有指示在 2月 6日縣府召開會報要提出

來，我們也在會議中提出。 

方代表水萬：還有一項請教課長，目前停辦本鄉 2 月份樂齡課程，

是基於怎樣的考量?是沒有經費?還是有什麼問題? 

吳課長玉華：在 2月份部分是針對本鄉所有集會活動停辦，因為目



金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 6次臨時會 

 

3 

 

 

前 20人以上公眾集會部分，要提供口罩跟酒精消毒，

我們評估目前口罩跟酒精很難買，所以我們是全部集

會活動都停辦，不只有樂齡活動部分。 

方代表水萬：若以後疫情結束，這類樂齡課程還會繼續辦嗎? 

吳課長玉華：樂齡部分，我們要評估是不是持續來辦理，如果不辦

樂齡課程，我們也會用其他方式辦理高齡者終身教

育，下到社區開課這部分是不會停的，但是不是用樂

齡名義或是其他辦理，我們會斟酌考量。 

方代表水萬：本席有聽說樂齡部分，縣府有編預算補助我們辦理，

倘若公所換個科目，會不會影響到縣府對樂齡預算補

助? 

吳課長玉華：我們在不同科目，有不同預算支應方式。 

方代表水萬：烈嶼地區長者很多，之前不少人有參加樂齡課程，這

陣子突然停掉，有長者在議論是缺少經費嗎?所以本

席要瞭解原因。 

吳課長玉華：針對樂齡部分，對於過去樂齡課程有不當地方，公所

一直持續檢討，未來是否要繼續辦樂齡，本所持續評

估中，但到社區辦理課程是不會停止。 

方代表水萬：照顧長者這部分是不會停，對吧? 

吳課長玉華：是的。 

主席：請林代表長耕發言。 

林代表長耕：這次武漢肺炎，我們除了配合中央與縣府防疫措施外 

，本席認為本鄉防疫工作應更重於中央與縣府防疫措

施，請教你們針對從中國大陸回鄉回來的民眾，有做

哪些措施?報告中人數是否確實?報告書第 11 頁居家

檢疫人員 2月 4日與 2月 5日才各 1人，本席瞭解不

只這些人數，還有地區口罩、酒精，本地區無健保藥

局，目前口罩都是由衛生所提供，這部分不夠，這方
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面公所有無積極爭取?請瞭解與說明。 

吳課長玉華：地區居家檢疫人員數量請民政課補充報告，就地區口

罩與酒精部分，口罩目前統一由中央規定由衛生所販

賣，酒精跟口罩目前在本縣裡面，尤其是酒精購置非

常困難，我們也一再跟縣府各局處在會議提出，這部

分我們一直有提出訴求，在口罩部分，已經統一由中

央疫情管制中心做管制，在 2月 6日開始在衛生所開

賣，我們每天都有派 2位工作人員協助衛生所辦理口

罩販賣與民眾領取，在 2月 7日有跟衛生局李代理局

長反映烈嶼地區只有一家衛生所提供販賣 200個成人

口罩，50個兒童口罩，以目前長住人口三、四千多人

來說，是略有不足，請衛生局多提供增加配給數量，

但衛生局給回復是這部分要配合中央政策，衛生局會

把我們訴求彙整後，提供給中央疫情管制中心做處

理，我們也會持續跟衛生所主任密切聯繫，瞭解狀

況，現請民政課長補充說明。 

林課長長固：有關林代表所提問部分，本鄉民政課偕同村長、村幹

事於 2月 3日參加縣府會議後，從 2月 3日起啟動從

小三通進入金門，必須接受居家檢疫 14 日，也就是

說從 2 月 2 日回來，2 月 3 日所提報是 0 人，2 月 4

日提報 1人，2月 5日又報了 1人，2月 6日又報了 3

人，然後 2月 9日有 2位，總共加起來是 7位，所謂

人數部分，是小三通進來以後，由境管局會同衛生

局，檢視對方護照，只要是民眾進入金門都要發通知

單請對方填寫，所以是 7位，台灣民眾部分用一條龍

方式，直接將民眾由尚義機場搭機回台，在此報告這

7 位本身沒有染病，他們是因為啟動小三通防疫措施

後，經過小三通回烈嶼，在地進行居家檢疫 14 日，
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在此特別說明，從啟動開始，在 2月 4日提報 1人，

他需要在 2 月 19 日早上才可以活動，按照此推算，

其中 7位中有 1位台籍民眾，一下金門就直接赴尚義

機場回台，所以在我們這裡列管三日後，縣府告知該

人取消，改由高雄列管；再來補充說明這些居家檢疫

人員，目前確實只有 7位，代表或其他同仁若知道是

2 月 2 日從小三通進來，請通報讓我們知道，我們也

可以跟縣府反應為什麼會漏掉，以避免以後有漏洞情

形發生，目前確實是有 7人，解除 1人剩下 6人，這

些我們再次強調他們是沒染病的，其中有 3位，我們

要協助他們早餐、午餐、晚餐之提供。 

主席：請吳副主席發言。 

吳副主席福全：民政課長強調 7位居家檢疫人員未染病，當然是未

染病的情形，若有染病者，也不會只有這些人數，

現在主要是在中國大陸有很多染病的人不發病，都

有傳染力，且潛伏期醫界普遍認為是 14 日，也有

高達 24日、42日，到底標準如何?目前無人能確定。

當前疫情民眾都很恐慌，要如何做到最嚴密防護是

最重要的，不管是外配或曾經去中國大陸旅遊回來

的人，如果是在過年期間去大陸的民眾，公所也應

掌握人數，本席想瞭解這些居家檢疫人員，有無人

在公所上班? 

吳課長玉華：這些人員一旦進入居家檢疫的時候，就再也沒上過班

了。 

吳副主席福全：目前這些居家檢疫名單，有無人在公所上班? 

吳課長玉華：有 1位。 

吳副主席福全：現在外面在傳東坑漏管需居家檢疫人員，是何時回 

              金? 
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吳課長玉華：1月 28日，我們在 2月 2日瞭解情況後，已經打電話

道德勸說，請他們進行自主健康管理，因為他們是 1

月 28日進入的，在 2月 2日之前都無相關法令可管。 

吳副主席福全：沒有法令可以管?但是以我們這個區域來講，是應 

該要控管的，需要執行管制，若到最後東坑有出現

什麼問題的話，主辦單位所造成的結果是非常嚴重

的；再來針對從小三通回來發燒的烈嶼鄉親經篩檢

是陰性部分，後續也需要追蹤、管制，公所與各景

點管理，文化館、體育館、日照中心等場所有無提

供消毒水或酒精供民眾擦拭? 

吳課長玉華：目前酒精、口罩真的很難買，尤其是文化館入館人數

多，沒辦法提供酒精給入館人員消毒使用，我們目前

做的就是每天落實 2次消毒，館員部分提供酒精給工

作人員使用，目前是屬於第一階段各館舍還是維持開

放，但針對體育館健身房，因是密閉式空間，針對要

進入之民眾量耳溫，正常耳溫才能入內，若在第二階

段會在各館舍設立單一出入口，正常體溫才能入館，

在第三階段疫情升溫，就會考量封館，以上是本鄉針

對各館舍階段防疫部分。 

吳副主席福全：目前酒精買不到，可否考量用漂白水稀釋後消毒? 

吳課長玉華：漂白水是針對環境消毒，現在是針對手部分。 

吳副主席福全：還有一種是次氯酸鈉，這部分也可以研究，想辦法

解決。現在游泳池還有沒有人游泳? 

吳課長玉華：1位。 

吳副主席福全：在這緊急時刻，能不能公告關掉? 

吳課長玉華：謝謝副主席建議，我們會考量。 

吳副主席福全：當前國內各疫情都控管良好，但有些餐廳辦理婚喪

喜慶餐宴也依然照常，為求防疫，建議公所跟餐廳
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溝通，請餐廳提供公筷母匙，也可提供類似烤肉用

的夾子，避免相互傳染；另外，救護車載送發燒民

眾乘交通船赴大金，載送過去後，交通船也要馬上

做消毒動作，請跟公所反映交通船需配備消毒配備

設施，以供船上服務人員消毒，避免交叉感染，降

低民眾恐慌。 

林課長長固：這部分我們會跟縣府建議。 

洪代表雅明：建議這部分可以用專船方式載送，專船處理。 

吳副主席福全：有關出遊部分，很多年輕人喜歡去日本玩，但日本

武漢肺炎疫情僅次中國，現在還有發生計程車司機

載送大陸客，無接觸史，卻造成計程車司機岳母傳

染武漢肺炎往生情事，現在日本疫情已經非常嚴

重，應該規勸鄉親與親朋好友，近期避免去日本遊

玩。 

主席：請陳代表秀治發言。 

陳代表秀治：剛剛吳副主席建議良多，重點就是為了防疫，關心鄉

親健康，本席認為設置簡易檢疫站，應該不會那麼困

難，請公所購買耳溫槍，再請公所人員協助在碼頭幫

助民眾量耳溫；再請公所反映相關單位，就民眾去衛

生所購買口罩部分，不要有過 7日才能購買的限制，

研究縮短購買期程；並請公所知會鄰長協助宣導鄰內

居家檢疫人員之同住子女防疫重要性與防疫措施。 

吳課長玉華：目前使用耳溫槍量體溫需要耳套，耳溫槍全台大缺貨， 

有跟衛生局請求，也在 2月 12日有問相關單位，結果

全台大缺貨，一直要到三月底，廠商才確定有沒有

貨；另在水頭與九宮碼頭測量體溫部分，是不切實際

作法，因為要更換耳套，這是有技術上的困難。 

洪代表雅明：水頭小三通通關大樓不是有感應裝置的紅外線體溫感
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測機台嗎?是否可研究借來使用?可以去借看看。 

林課長長固：恐怕會製造民眾困擾抱怨，這部分回去研究。 

主席：長征代表有無意見? 

林代表長征：無。 

主席：雅明代表有無意見? 

洪代表雅明：無。 

主席：后頭麟護宮舉辦元宵節餐會活動時，本席與鄉長同桌用餐，

本席關心談及本鄉口罩用量，鄉長親自說鄉公所口罩是足

夠，本席提出這些口罩是私人的?還是公所購置?儲存地方?

本席關心數量的部分，課長剛才報告說口罩量不是很多? 

吳課長玉華：是說地區量的部分，口罩與酒精購買困難。 

主席：本席說明公所口罩數量足夠是屬於公家部分，未來這些口罩

要如何使用?有何分配措施? 

吳課長玉華：鄉長所講口罩足夠部分，是針對公所工作人員部分，

從 2月 6日開始，公所有配給一線工作人員配發口

罩，下鄉消毒也有配給口罩。 

主席：本席意思說如果公所口罩夠用的話，請要適時發揮最大的效

用。 

吳副主席福全：目前公所還是請盡力要跟餐廳溝通，指導提供用烤

肉用夾子夾取食物。 

林課長長固：我們會盡力溝通。 

主席：各位代表還有沒有其他問題要提出來的？(無)課長請回座。 

      本次會議本會代表無建議基層建設考察地點，今天的議程就

到此結束，散會。 

七、散會。   

 

 

 


